



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

**A**l igual que rechazó el informe de la OEA sobre la elección judicial, ahora la presidenta Claudia Sheinbaum recurrió al enfoque ideológico para responder a las protestas de migrantes y ciudadanos hispanos en Los Ángeles por las redadas que ha hecho el ICE para deportar a supuestos ilegales.

No sólo llamó a una reforma migratoria en Estados Unidos, sino que volvió a referirse al tema de los impuestos a las remesas, pero el problema es que parte de sus palabras se interpretaron como una invitación a la movilización en dicho país en contra de las deportaciones, algo que provocó reacciones entre legisladores estadounidenses, como fue el caso del senador Eric Schmitt, quien se fue al extremo y propuso elevar el mencionado impuesto, del 3.5% actual que se negocia en el Congreso de la Unión Americana, al 15%, alegando que "Estados Unidos no es la alcancía del mundo. Y no nos gustan las amenazas".

Hay que recordar que la relación bilateral con nuestro vecino del norte es compleja, por lo que este tipo de asuntos no hace sino volverla más complicada, pues temas como la migración, el narcotráfico, la seguridad binacional, la economía y el comercio, aunque no tengan en apariencia relación alguna, están ahora entrelazadas por las declaraciones y las acciones del gobierno de Donald Trump.

Que la presidenta pida una reforma migratoria, puede obtener como respuesta

una exigencia de otro tipo de reformas en México, algo que sin duda será rechazado por la propia presidenta, aludiendo a la soberanía, con lo que muestra que, en lugar de consultar con asesores y personal de Relaciones Exteriores, prefiere opinar desde su posición, pero guiada por la ideología.

Hay que recordar que la demanda del gobierno mexicano en contra de las fábricas de armas estadounidenses fue rechazada en la Suprema Corte de dicho país, decisión que, si bien no es compartida, debe ser aceptada por ser parte de las funciones de una institución de la citada nación, así que atacarla o criticarla es algo que no se aceptaría si fuera en contra de México, como pasó con el reporte de la OEA. Por cierto, en Puebla, el evento con la presidenta

Sheinbaum también enfrentó una protesta de motociclistas que se niegan a aceptar el nuevo reglamento.

## APUNTES ELECTORALES

El presidente nacional de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, denunció en su cuenta de X (antes Twitter) que "Después de reventar el conteo en Poza Rica, y con los paquetes abiertos, súbitamente aparecen decenas de votos nulos que están marcados por Movimiento Ciudadano y otros partidos. Lo que está haciendo Morena en Veracruz tiene un nombre: FRAUDE y traición a la democracia".

En Puebla, la elección del nuevo secretario estatal de Acción Juvenil del PAN estuvo enmarcada por acusaciones de inducción del voto, un audio difundido por medios estatales muestra el llamado del secretario saliente pidiendo el voto para uno de los candidatos.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesviguera>



Foto Gobierno de México